

## BAB V

### KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian analisis tentang strategi pembelajaran kelas di Finlandia. Dalam buku *teach like finlandia* peneliti menemukan hasil analisis bahwa keberhasilan sekolah Finlandia diciptakan karena komunikasi yang baik antara guru dan murid. Bagaimana guru mampu memperlakukan murid dengan benar. Itulah yang dikupas Timothy D Walker dalam buku ini. Bagaimana guru memberikan kesejahteraan kepada muridnya, bagaimana guru memberikan perhatian dan kasih sayang kepada muridnya, bagaimana guru membiasakan muridnya untuk mandiri, bagaimana guru menempa muridnya untuk menjadi ahli (berkaitan dengan penguasaan dan *skill*) serta bagaimana guru mampu menciptakan pola pikir yang baik kepada murid-muridnya. Strategi ini mudah diaplikasikan tanpa mengubah kurikulum atau sistem pendidikan secara nasional. Dari buku ini peneliti menganalisis bahwa suksesnya pendidikan di Finlandia bukan ditentukan dari panjangnya waktu siswa belajar di dalam kelas, namun karena banyaknya strategi menarik yang diberikan guru saat melakukan proses pembelajaran. Selain itu memberikan istirahat yang cukup merupakan faktor kegembiraan dan fokus pembelajaran yang diterapkan di Finlandia. Hal yang paling utama juga guru harus mengenal karakteristik siswa lebih dekat agar dapat memberikan stimulus kepada siswa sesuai kebutuhan

#### 5.2 Rekomendasi

##### 1. Untuk pendidik

Hasil dari analisis penelitian ini semoga bisa memberikan inspirasi strategi pembelajaran di dalam kelas yang menyenangkan dan mendukung pertumbuhan, perkembangan, dan potensi anak.

##### 2. Untuk Orangtua

Membuat strategi pembelajaran yang menyenangkan bukan hanya tugas guru di sekolah, namun orangtua juga harus ikut terlibat dalam pendidikan utama bagi anak-anak di rumah. Semoga hasil dari penelitian ini dapat bermanfaat untuk ide pembelajaran di rumah.

##### 3. Untuk peneliti selanjutnya

Penelitian ini belum sempurna dan masih banyak yang harus diperbaiki. Sehingga perlu adanya penelitian-penelitian selanjutnya yang lebih baik. Untuk peneliti selanjutnya sebaiknya memilih buku yang identitas pengarangnya jelas dan sumber keilmuannya jelas sehingga dapat memperkuat analisis. Semoga hasil penelitian ini dapat memberikan pengetahuan untuk penelitian selanjutnya.